

OMNISPORTS / LE GUC FÊTE SES 100 ANS

# Un héritage à honorer, un club qui se réinvente

Il a été créé en 1922 et remplit depuis cent ans un rôle majeur d'animateur sportif pour les étudiants grenoblois et plus largement sur toute l'agglomération. Le Grenoble Université Club fête ses 100 ans cette année et, tout au long de 2022, plusieurs événements permettent de mettre en lumière ce club au profil unique en Isère. De celles qui se sont déroulées au printemps, à la soirée de gala qui devrait clôturer ces festivités, en novembre, en passant par la Fête des sports de Grenoble, dimanche, nous vous faisons partager les festivités d'un club centenaire qui se questionne sur son identité et tente de se projeter vers l'avenir.

## « Créer une unité, qui n'est pas si évidente »



Pierre Crepatte, co-président du GUC omnisports. Photo Le DLF/F. Co.

Co-président du GUC avec Antoine Joury, Pierre Crepatte évoque ce qui fait l'identité de ce centenaire au passé riche et aux idées fortes.

### ■ Le 100<sup>e</sup> anniversaire du GUC

« C'est l'occasion de réunir toutes les sections, autour du club. Au-delà des diversités de chacune, on voit ce qui nous est commun. Un peu l'histoire du club déjà ; on essaye de retracer avec des anciens les temps essentiels du développement. Sur le site, on trouve d'abord l'histoire des sections. Et puis un certain nombre d'écrits, à partir de thématiques. Ça, c'est le premier but : restructurer les gens autour de ce qu'est le GUC. C'est aussi l'occasion d'apprendre, ou ré-apprendre, à travailler les uns avec les autres, à partir de cet événement. Et puis, c'est tracer les grandes lignes de l'avenir... ça, on n'a pas encore eu le temps de le faire ! »

### ■ Les temps forts de ce 100<sup>e</sup> anniversaire

« Chaque section doit labéliser un événement "100 ans". Soit un événement qu'elle a l'habitude de faire, soit elle crée un nouvel événement. Nous, on essaye à chaque fois d'emmener notre matériel "100 ans" : nos oriflammes, le kakemodo de l'histoire du club. Et puis l'un des deux présidents du GUC est présent pour discuter avec chacune des sections. On voit que les gens sont intéressés. Le 12 juin, on aura notre vil-



Le 100<sup>e</sup> anniversaire du GUC a été célébré tout au long de l'année 2022, comme ici avec le GUC triathlon le 20 mars sur la piscine du campus. Photo DR

lage sport, à l'anneau de vitesse. On essaye d'organiser, pour la rentrée, un concert offert aux étudiants, car on est un club qui se destine aux universitaires. Et on aura notre soirée de gala (24 novembre). Le but, c'est de faire venir trente personnes par section, soit 600 personnes... pour passer un moment ensemble, danser. Perrine Pelan, notre marraine, sera présente. »

### ■ C'est quoi être un club omnisports en 2022 ?

« Il y a différentes façons d'être un club omnisports. Il y a ceux dans lesquels les finances sont gérées de manière

centralisée. Le GUC, n'est pas comme ça : chaque section est autonome pour ses finances. Nous, notre enjeu, c'est de voir ce que le GUC général peut amener aux sections. Soit de l'argent, en allant chercher des subventions ou en montant des projets inter-sections ; soit en essayant de trouver des services communs ; mais ce n'est pas simple. »

### ■ Une ADN GUC ? Ou plutôt différentes identités ?

« Je suis arrivé au club en tant qu'athlète, en 1974, et à ce moment-là, dans chacune des sections, il y avait des

prof d'éducation physique de l'université, qui avaient développé leur club à partir des étudiants et dans le cadre du rapport à l'université. Donc, l'ADN commune des gens, c'était d'être prof d'éducation physique. Après, l'ADN commune, ça peut être avoir été étudiant dans une des sections du GUC. Mais à l'heure actuelle, il y a surtout créé cette unité, qui n'est pas si évidente. Ce 100<sup>e</sup> anniversaire a aussi du sens à ce niveau-là. »

### ■ Un club universitaire ? Ou un club de l'agglomération grenobloise ?

« Pour moi, quand on dit

université, on dit "université de Grenoble". D'ailleurs, l'université s'appelle UGA : Université Grenoble Alpes. Donc, même si on est à Saint-Martin-d'Hères ou à Gières ou à Eybens, on est sur l'agglomération de Grenoble. Avec les Jeux Olympiques de 1968, c'était un événement majeur. Tu voyais Grenoble. Et quand le saut à skis se passait à Saint-Nizier, tu ne te disais pas que c'était les Jeux olympiques de Saint-Nizier. Je ne me pose pas la question : quand on parle de Grenoble, c'est l'agglomération de Grenoble. »

Propos recueillis par Florent COTTÉ

## C'est quoi l'avenir du GUC ?

« C'est la mise en commun de moyens : mini-bus, information, communication, gestion des réseaux sociaux... C'est la mise en commun des idées sur l'apprentissage chez les tout-petits. Comment faire en sorte que, dans chaque section, il y a du baby ceci, baby cela... Créer une synergie dans ce font les professionnels là-dessus. L'avenir, c'est aussi un colloque de revenir vers les étudiants : comment faire pour développer au mieux les relations avec les

professeurs d'éducation physique des services des sports, avec la FNSU (Fédération nationale du sport universitaire). Développer les relations avec les CROUS. L'avenir, ça me semble ça : le rapport avec le campus, les campus. Et c'est aussi la transition écologique. Certaines sections se sont mises dans le groupe "défi écologique". Et on organisera un colloque en 2023 (octobre/novembre) : "Sport et transition écologique". »

# 7 500

Le nombre d'adhérents du GUC en 2022, au cumul de ses 21 sections différentes.

### DES SECTIONS, DES ÉVÉNEMENTS



#### MARS : LE GUC SKI AUX SEPT-LAUX

Le 12 mars, le GUC ski lançait les festivités du centenaire en organisant un événement aux Sept-Laux. Show freestyle, initiations au slalom (ski alpin) et au biathlon (laser). Photo DR



#### MARS : L'AQUATHLON POUR SORTIR DE L'HIVER

Le 20 mars, c'est le GUC triathlon qui prend le relais en organisant son 10<sup>e</sup> aquathlon : natation dans la piscine du campus et course à pied dans le parc de l'île d'amour à Meylan rythment la journée. Photo DR



#### AVRIL : DÉCOUVRE TOI D'UN FIL...

Le GUCEM exporte le 100<sup>e</sup> anniversaire du GUC jusqu'à Saint-Egrève. Dans le parc des Brieux, c'est l'escalade qui est à l'honneur le samedi 30 avril, avec des initiations le long des parois. Photo DR



#### ... ET REMET TON KIMONO !

Ce même 30 avril, le GUC/JCG organise à la halle Clémenceau une journée de sélection aux championnats de France 1<sup>er</sup> et 2<sup>e</sup> divisions. Les meilleurs gagneront leur ticket pour l'institut du judo à Paris. Photo DR

#### EN MAI, C'EST LA DIVERSITÉ

Toute la diversité du GUC est illustrée par deux événements bien différents au cours du mois de mai : la Coupe de France de banco et lethwei (boxe birmane) le samedi 14 à Clémenceau ; et une semaine plus tard, le 21, le PC GUC water-polo organisée à la piscine Flottibule de Pont-de-Claix une journée de championnats de France (National 1 et National 3).

## RENDEZ-VOUS La Fête des sports dimanche à Grenoble

Deux ans d'absence... et un retour en force. La Fête des sports à Grenoble connaît sa 12<sup>e</sup> édition, dimanche à l'anneau de vitesse, entre 10 heures et 18 heures. Un rendez-vous couplé avec l'anniversaire des 100 ans du GUC, qui sera présent avec ses sections et différents stands. L'objectif de la journée ? La promotion et la découverte de nombreuses activités sportives et ludiques 45 ont été recensées par les organisateurs, sous forme d'animations ou/et d'initiations : aikido, baseball, boxe, capoeira, cheerleading, cirque, danses, escalade, échecs, escrime, lacrosse, monocycle, tennis, tir à l'arc... En parallèle sera organisé un tournoi de volley 5x3, sur herbe, dans le parc Paul Mistral (à partir de 9h30).

## TÉMOIN « Le GUC a été un passage déterminant pour moi »

L'ancienne médaillée olympique de ski alpin (le bronze en géant à Lake Placid-1980, l'argent en slalom et le bronze en géant à Sarajevo-1984) a accepté d'être la marraine de ce 100<sup>e</sup> anniversaire. Pour rendre à son club formateur tout ce qu'il lui a apporté.

Perrine, qu'est-ce qui vous a poussée à accepter ce rôle de marraine des 100 ans du GUC ?

« En fait, le GUC a vraiment été mon club formateur, qui m'a mis le pied à l'étrier de la compétition de ski. Et c'est le club auquel j'ai été rattachée durant toute ma carrière. J'ai démarré avec la section GUC jeunes, et à l'époque, on était entraîné par de jeunes entraîneurs. C'est notamment un de ses entraîneurs, Jean-Paul Donnat, qui m'a vraiment donné confiance et le goût de la compétition. Malheureusement, il s'est tué quand je suis rentrée à

l'équipe (de France). Donc, il n'a absolument pas vu toute ma carrière. J'ai été vraiment attachée à ce club citoyen, ma famille grenobloise. Une étincelle du haut niveau a été allumée alors que j'étais au GUC. »

### Quels souvenirs en gardez-vous ?

« Je suis rentrée en équipe (de France) très tôt, à l'âge de 14 ans dans les groupes. Mais le GUC, je l'ai connu aussi à travers Georges Joubert (ancien président du GUC-ski), pour avoir participé à des stages d'été, dans le traditionnel glacier de Sarennes et le refuge qui appartenait au GUC. C'était dans les années 1972-1974. C'est une marque de fabrique qui m'est très singulière par rapport au parcours des autres collègues skieuses que j'ai pu côtoyer, issues de clubs de station. »

Est-ce que votre parcours n'illustre pas aussi les



Grande championne de ski alpin, aujourd'hui directrice générale du comité d'organisation des championnats du monde de Courchevel Méribel de 2023, Perrine Pelan n'a pas oublié son club formateur. Photo Le DU/Thierry GUILLOT

deux piliers du GUC : un endroit où l'on peut découvrir les sports, quand on est jeune, et ensuite en faire à plus haut niveau, voire se projeter vers le très haut niveau ?

« Je ne peux pas dire que j'ai été accompagnée par le

GUC à très haut niveau. Sauf des contacts que j'ai pu garder quand je faisais du ski de haut niveau. Par contre, ça illustre l'environnement citoyen, auquel j'étais très attachée, avec le fait de pouvoir faire du ski de compétition et dans le

même temps, la symbolique de poursuivre des études (kinésithérapie). Il y avait aussi cette double dimension-là. »

### Vous serez présente à la soirée de gala de ce 100<sup>e</sup> anniversaire ?

« Oui. Je suis honorée d'être choisie comme marraine de ce club emblématique. Il y a une forme de retour sur ce club formateur, qui a été un passage déterminant pour la suite de ma carrière. »

### Quel message allez-vous véhiculer pour les jeunes actuels du GUC ?

« Dans les idées clés, le sport, c'est une formidable école de vie, qui apporte des valeurs justes incroyables, qui comptent pour toute la vie ensuite : dépassement de soi, etc. Et surtout, les encourager à se donner au maximum parce que c'est quand on essaye de pousser ses limites qu'il y a les plus grandes satisfactions. »

Propos recueillis par F. Co.